

Dinamika Sumber Daya Perekonomian di Indonesia : Pandangan Ilmu Manajemen

Siti Supiah¹,

¹Siti Supiah, sitishupia@gmail.com

ABSTRAK

Artikel ini membahas tentang dinamika sumber daya perekonomian di Indonesia dan pandangan ilmu manajemen dalam mengelolanya. Sumber daya perekonomian terdiri dari sumber daya manusia, sumber daya alam, sumber daya finansial, dan sumber daya teknologi. Dinamika sumber daya perekonomian di Indonesia memerlukan perhatian yang serius untuk mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan. Dalam konteks ini, pandangan ilmu manajemen memberikan wawasan penting dalam mengelola sumber daya perekonomian. Faktor-faktor yang dibahas meliputi perencanaan dan pengorganisasian, pengembangan sumber daya manusia, inovasi dan teknologi, serta pengelolaan risiko. Dengan menerapkan perencanaan strategis yang matang, pengembangan keterampilan tenaga kerja, inovasi teknologi, dan manajemen risiko yang baik, Indonesia dapat memaksimalkan potensi sumber daya perekonomian. Artikel ini menggarisbawahi pentingnya pengelolaan sumber daya perekonomian yang efisien dan berkelanjutan untuk mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan. Dengan memperhatikan faktor-faktor yang telah disebutkan, Indonesia dapat menghadapi tantangan yang dihadapi dalam perekonomian global dan mencapai kemajuan yang berkelanjutan.

Kata Kunci: ekonomi, manajemen

PENDAHULUAN

Indonesia sebagai negara dengan populasi terbesar di Asia Tenggara memiliki potensi yang besar dalam hal sumber daya manusia dan alam. Dinamika sumber daya perekonomian di Indonesia sangat penting untuk dipahami dan dikelola dengan baik guna mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan (Wardhana et al., 2020). Dalam pandangan ilmu manajemen, pengelolaan sumber daya menjadi kunci utama dalam mencapai tujuan organisasi, termasuk dalam konteks perekonomian suatu negara.

G.R Terry mengemukakan Manajemen adalah usaha-usaha untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan lebih dahulu dengan mempergunakan kegiatan orang lain (Patma,

2021). sehingga jika sumber daya perekonomian di Indonesia ingin mencapai kesempurnaan dibutuhkan pemahaman ilmu manajemen supaya efektif dalam mengelolanya dan rapih dalam manata nya.(Junaidi & Zulgani, 2011)

METODE PENELITIAN

Dalam mempelajari dinamika sumber daya perekonomian di Indonesia, terdapat beberapa metode penelitian yang dapat digunakan. Berikut adalah beberapa metode penelitian yang berbeda yang dapat diterapkan:

1. Studi Kasus: Metode ini melibatkan penelitian mendalam terhadap kasus-kasus spesifik dalam konteks sumber daya perekonomian di Indonesia. Peneliti dapat mengumpulkan data melalui wawancara, observasi, atau analisis dokumen untuk memahami secara rinci dinamika sumber daya dan faktor-faktor yang mempengaruhinya.
2. Survei: Metode survei dapat digunakan untuk mengumpulkan data dari populasi atau sampel tertentu dalam masyarakat. Survei dapat dilakukan melalui kuesioner atau wawancara terstruktur untuk mengumpulkan pendapat, persepsi, atau perilaku terkait dengan sumber daya perekonomian. Hasil survei dapat memberikan pemahaman yang luas tentang keadaan dan persepsi masyarakat terkait dinamika sumber daya perekonomian.
3. Analisis Kebijakan: Metode ini fokus pada analisis kebijakan yang telah diterapkan terkait dengan pengelolaan sumber daya perekonomian. Peneliti dapat mengkaji kebijakan ekonomi, kebijakan lingkungan, atau kebijakan ketenagakerjaan yang ada di Indonesia dan menganalisis dampaknya terhadap dinamika sumber daya perekonomian.
4. Analisis Kualitatif: Metode ini melibatkan pendekatan deskriptif dan interpretatif terhadap data yang dikumpulkan. Peneliti dapat melakukan analisis naratif terhadap laporan, dokumen kebijakan, atau wawancara yang

dilakukan untuk mendapatkan pemahaman mendalam tentang dinamika sumber daya perekonomian.

Pemilihan metode penelitian akan tergantung pada tujuan penelitian, data yang tersedia, dan pendekatan yang diinginkan. Kombinasi dari beberapa metode penelitian juga dapat dilakukan untuk mendapatkan pemahaman yang lebih komprehensif tentang dinamika sumber daya perekonomian di Indonesia.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengertian Sumber Daya Perekonomian

Sumber daya perekonomian adalah segala hal yang dapat digunakan untuk memproduksi barang dan jasa (Scholar (1), n.d.). Dalam ilmu manajemen, sumber daya perekonomian terbagi menjadi beberapa aspek utama, antara lain:

1. Sumber Daya Manusia: Merujuk pada tenaga kerja, keterampilan, dan pengetahuan yang dimiliki oleh individu dalam masyarakat.
2. Sumber Daya Alam: Meliputi kekayaan alam yang ada di Indonesia, seperti tanah, air, gas, minyak, dan mineral.
3. Sumber Daya Finansial: Merupakan modal yang digunakan dalam kegiatan ekonomi, termasuk uang, investasi, dan pembiayaan.
4. Sumber Daya Teknologi: Merupakan pengetahuan, inovasi, dan perkembangan teknologi yang digunakan untuk meningkatkan efisiensi dan produktivitas.

Dinamika Sumber Daya Perekonomian di Indonesia :

1. Sumber Daya Manusia: Potensi sumber daya manusia di Indonesia sangat besar, namun masih memerlukan perhatian dalam hal pendidikan dan pelatihan agar dapat bersaing di pasar kerja yang kompetitif. Peningkatan kualitas pendidikan, pelatihan vokasi, dan pengembangan keterampilan menjadi kunci dalam mengoptimalkan sumber daya manusia.
2. Sumber Daya Alam: Indonesia memiliki kekayaan alam yang melimpah, seperti pertanian, pertambangan, dan pariwisata. Namun, pengelolaan yang tidak

berkelanjutan dan kurangnya kebijakan yang efektif mengakibatkan degradasi lingkungan dan kerusakan ekosistem. Perlindungan lingkungan dan penerapan praktik berkelanjutan perlu menjadi fokus untuk memastikan keberlanjutan sumber daya alam di Indonesia.

3. Sumber Daya Finansial: Pentingnya kestabilan sektor keuangan, kebijakan fiskal yang bijaksana, dan akses ke modal menjadi faktor penting dalam menggerakkan perekonomian. Pengelolaan yang transparan, pengendalian inflasi, dan peningkatan inklusi keuangan diharapkan dapat memperkuat sumber daya finansial Indonesia.
4. Sumber Daya Teknologi: Kemajuan teknologi informasi dan komunikasi telah memberikan dampak besar dalam dunia bisnis dan perekonomian. Penerapan teknologi digital, pengembangan startup, dan peningkatan investasi riset dan pengembangan menjadi penting untuk mendorong inovasi dan produktivitas di sektor industri.

Pandangan Ilmu Manajemen dalam Mengelola Sumber Daya Perekonomian :

Ilmu manajemen memiliki peran penting dalam mengelola sumber daya perekonomian di Indonesia. Beberapa pandangan ilmu manajemen yang relevan antara lain:

1. Perencanaan dan Pengorganisasian: Menerapkan perencanaan strategis yang matang dan pengorganisasian yang efektif untuk mengoptimalkan penggunaan sumber daya perekonomian secara efisien.
2. Pengembangan Sumber Daya Manusia: Menyediakan pelatihan dan pengembangan keterampilan bagi tenaga kerja agar dapat menghadapi tantangan dan perubahan dalam dunia kerja.
3. Inovasi dan Teknologi: Mendorong inovasi dan penerapan teknologi terbaru untuk meningkatkan efisiensi dan produktivitas di berbagai sektor ekonomi.
4. Pengelolaan Risiko: Mengelola risiko yang mungkin timbul dari dinamika ekonomi, seperti fluktuasi pasar, perubahan regulasi, dan ketidakpastian politik.

(Pitoyo, 2007)Dinamika sumber daya perekonomian di Indonesia memiliki peran krusial dalam mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan. Dalam pandangan ilmu manajemen, pengelolaan sumber daya menjadi faktor utama dalam

mencapai tujuan ekonomi negara(Kusuma & Muta'ali, 2019; Redi, 2015). Diperlukan perencanaan strategis, pengembangan sumber daya manusia, inovasi teknologi, dan pengelolaan risiko yang baik guna memaksimalkan potensi sumber daya perekonomian Indonesia. Dengan langkah-langkah yang tepat, Indonesia dapat menghadapi tantangan global dan mencapai kemajuan yang berkelanjutan dalam perekonomian.

KESIMPULAN

Dalam pandangan ilmu manajemen, pengelolaan sumber daya perekonomian di Indonesia merupakan faktor kunci dalam mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan. Sumber daya manusia, sumber daya alam, sumber daya finansial, dan sumber daya teknologi merupakan aspek utama yang perlu dikelola dengan baik.

Perbaikan dalam pendidikan dan pelatihan keterampilan menjadi penting untuk mengoptimalkan sumber daya manusia. Perlindungan lingkungan dan praktik berkelanjutan harus diterapkan dalam pengelolaan sumber daya alam. Stabilitas sektor keuangan, kebijakan fiskal yang bijaksana, dan akses ke modal harus diperhatikan dalam pengelolaan sumber daya finansial. Penerapan teknologi terbaru dan peningkatan investasi riset dan pengembangan menjadi penting dalam pengelolaan sumber daya teknologi

Ilmu manajemen memberikan pandangan yang berharga dalam mengelola sumber daya perekonomian, termasuk perencanaan dan pengorganisasian yang efektif, pengembangan sumber daya manusia, inovasi dan teknologi, serta pengelolaan risiko.

Dengan pemahaman yang baik dan pengelolaan yang efektif terhadap dinamika sumber daya perekonomian, diharapkan Indonesia dapat mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan dan memperbaiki kesejahteraan masyarakat.

REFERENSI

Junaidi, J., & Zulgani, Z. (2011). Peranan Sumberdaya Ekonomi dalam Pembangunan Ekonomi Daerah. *Jurnal Pembangunan Daerah*, 3, 27–33.

- Kusuma, M. E., & Muta'ali, L. (2019). Hubungan Pembangunan Infrastruktur dan Perkembangan Ekonomi Wilayah Indonesia. *Jurnal Bumi Indonesia*, 8(3).
- Patma, P. S. (2021). Pengantar Manajemen. *Polinema Press, manajemen*, 1–83.
<https://doi.org/10.13140/RG.2.2.17567.48800>
- Pitoyo, A. J. (2007). Dinamika Sektor Informal di Indonesia. *Populasi*, 18, 2.
- Redi, A. (2015). Dinamika Konsepsi Penguasaan Negara Atas Sumber Daya Alam. *Jurnal Konstitusi*, 12(2), 401–421.*scholar (1)*. (n.d.).
- Wardhana, A., Kharisma, B., & Noven, S. A. (2020). Dinamika Penduduk Dan Pertumbuhan Ekonomi Di Indonesia. *Buletin Studi Ekonomi. Vol, 25(1)*.